
 

 

 

 

 
 

• Le moubtada ْْمُبْتدََأ est sujet de ْْسْمِيَةُْْجُمْلَةُْال الِْْ  (la phrase nominale). 

• Le moubtada est le mot qui débute ْْسْمِيَةُْْجُمْلَةُْال الِْْ  (la phrase 

nominale) 

• Dans ُْسْمِيَةُْْالْجُمْلَة الِْْ  le verbe être est sous-entendu entre le 

moubatda et le khabar 

• Le خَبَر  (khabar) est l’attribut du sujet, il suit le moubtada 

• Le moubtada est toujours ْْمَرْفوُع  

 

Quelques exemples de ْْمُبْتدََأ : 

  مُبْتدََأْْ خَبَرْ

فُْباِلْرْ عَْالْمُْ الْمُسْلِمُْ طَيِِّبْ   

Le musulman est gentil  
   

دْ  طَيِِّبْ   عَلمَْ مُحَم 

Mohammed est gentil  
   

 ضَميرْ هُوَْ طَيِِّبْ 

Il est gentil  
   

الْمُضَافْإلىَْْ طَالِبُْالْعِلْمِْ طَيِِّبْ 
 مَعْرِفَةْ

L’étudiant en science est gentil  
   

الِبُْهَذاَْالطْ  طَيِِّبْ  شَارَةِْ   اِسْمُْالِْْ
Cet étudiant est gentil  

   

سْمُْالْمَوْصُولْ ال تِيْتصَُلِِّي طَيِِّبَة ْ  الِْْ
Celle qui prie est gentille  

مُبْتدََأْْالْْ  



 

 

 

عْرَْ باالِْْ  

 

Le moubtada peut être  ْمَرْفوُع de 3 manières 

 

 الْمُبْتدََأُْمَرْفوُع ْوَعَلََمَةُْرُفْعِهِْ

 

ة م  الْوَاوْجَمْعَْالْمُذَك رْوَْالْأسَْمَاءِْالْخَمْسَةُْْْْْْْْالألَِفْلِلمُثنَ ىْْْْْْْالض   

 

 

ة م  ْْس الِمْ ,ْْجَمْعْمُؤَن ثْْْْ=ْْمُفْرَدْْ,ْْجَمْعْتكَْسِيرْْالض   

ْْْْْْْْْْْْْْْْْْْْْْْْْْْْْْْْْ=ْْْمَثنَ ىْْْْْالألَِفْْْْْْْ     

ْْْْالْأسَْمَاءِْالْخَمْسَةُْ=ْْجَمْعْمُذَك رْالس الِمْْ,ْْْْْالْوَاوُْ  

 

 

ة  avec الِْعْرَاب م   الض 
 

Le maitre est sensé ْْْْْْْْْْْمُْمُعَلِِّْال عَاقِل  مُذَك رْمُفْرَدْ   
La maitresse est 

sensée ْْعَاقلَِة ْْةُْمُعلَِِّمَْال مُؤَن ثْمُفْرَدْ   
Les maitresses sont 

sensées ْْعَاقلََِتْ ْتُْمُعلَِِّمَاال  جَمْعْمُؤَن ثْْْ 
Les médecins sont 

sensés َْعَاقِلوُنَْْءُْطِب االْأ  جَمْعْتكَْسِيرْ 

ةفْعِهِْمَرْفوُع ْوَعَلََمَةُْرَْْمُبْتدََأْْ م  الض   
 



 

 

Exception lorsque le مُبْتدََأ est un nom terminant par un alif maksoura ى 

OU ْْا سْمُْالْمَقْصُور)  précédes d’une kasra ي ou un nom terminant par un(الِْْ

سْمُْالْمَنْقوُص)   Il n’y aura pas de damma sur la dernière lettre ْ(الِْْ

On devra dans ce cas rajouter dans le الِْعْرَاب le mot الْمُقَدَرَة après le mot 

ة م    الض 

Exemple : الْمُقَدَرَةْْْْْْ ةمَرْفوُع ْوَعَلََمَةُْرُفْعِهِْْمُبْتدََأ  م  الض   
 

 

 

ة الْمُقَدَرَةْ avec الِْعْرَاب م  ْالض   
 

Le garçon beau ْْجَمِيلْ ْىفَتَْال  ى 
Le bâton est solide ََْشَدِيدْ ْاالْعص  
Le juge est gentil بْ طَيِِّْْضِيالقَا  ــيِْ 

Le club est nouveau جَدِيدْ ْدِيالنَا  
ةُْفْعِهِْمَرْفوُع ْوَعَلََمَةُْرَْْمُبْتدََأ الْمُقَدَرَةْْْْْْْ م  ْالض   

 

 

 الألَِف  avec الِْعْرَاب
 

Les musulmans (2) 
sont gentils َْطَيِِّبَانِْْْانِْالْمُسْلِم مُذَك رْمُثنَ ىْ   

Les musulmanes (2) 
sont gentilles َْطَيِِّبَتاَنِْْْتاَنِْالْمُسْلِم مُؤَن ثْمُثنَ ىْ   

ْْالألَِففْعِهِْمَرْفوُع ْوَعَلََمَةُْرَْْمُبْتدََأ  
 



 

 

 الْوَاوُْ  avec الِْعْرَاب
 

Les musulmans sont 
gentils ِْطَيِِّبوُنَْْْمُونَْالْمُسْل الس الِمْمُذَك رجَمْعْ   

Ton frère est motivé  َْكَْمُجْتهَِدْ خُوأ  الْأسَْمَاءِْالْخَمْسَةُْ 
الْوَاوُْفْعِهِْمَرْفوُع ْوَعَلََمَةُْرَْْمُبْتدََأ  
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